

## JAHRESRÜCKBLICK 2023

### Ruf-Haus gerettet

Gebäudezeile bleibt erstmal, wie sie ist

**Grünwald** – Die Gemeinde Grünwald hatte im Frühjahr schon den ersten großen Aufreger. Eins der Häuschen aus der Sep Ruf-Siedlung sollte abgerissen werden, beziehungsweise war es so, dass die Eigentümer einen Antrag auf Vorbescheid gestellt hatten. Der Bauausschuss, fast schon im Begriff, das Ganze durchzuwinken, wurde von den Grünen eingebremst, die darauf hinwiesen, wie architektonisch wertvoll das Anwesen sei. Daraufhin schalteten sich Anwohner ein, auch der Denkmalschutz wurde aktiv, Ergebnis: Der Gemeinderat schwenkte um und ver-

hängte eine Veränderungssperre, das Areal betreffend, für die Dauer von zwei Jahren. Die Zeit soll jetzt genutzt werden, um einen Bebauungsplan für die Siedlung auf den Weg zu bringen. Dann wäre das Ensemble gerettet.

Auch Landtagsabgeordnete sowie die Sep Ruf-Gesellschaft schalteten sich in die Diskussion ein. Fuhren nach Grünwald, sagten den engagierten Nachbarn ihre Unterstützung zu. Das Landratsamt hatte ebenso den Abriss des Gebäudes untersagt – das einzige in der Häuserzeile, das komischerweise nicht unter Denkmalschutz steht.